
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Lunes 14 de abril de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
La Directora de asuntos religiosos de la Secretaría de Gobernación, Ana Teresa Aranda, señaló 
que a nivel federal está prohibida la donación de recursos por parte de gobierno a la iglesia. Esto, 
tras la donación de 90 mdp del gobierno de Jalisco a la Iglesia católica. Aclaró sin embargo, que 
depende de la legislación de cada Estado. (NC) 
 
Cabeza. El pasado fin de semana se reunió en Querétaro la cúpula panista. Quieren aprobar la 
reforma a los estatutos sin tanto trámite. (NC) 
 
Vía telefónica. José Calzada Rigurosa, Senador del PRI, comenta que están reunidos los 
coordinadores parlamentarios para buscar una solución y terminar el bloqueo del FAP. El tema 
energético es importante, pero hay muchos otros temas que están retrazados y son muy 
importantes. Espera que sea para mañana que se acabe el bloque que hizo el FAP en demanda de 
un debate que ya estaba pactado con al menos 12 temas, sin límite preestablecido de tiempo. Ellos 
quieren llevar las discusiones hasta agosto, pero en realidad no hay ningún tiempo fijado. (NC) 
 
Mientras no exista un ganador en el PRD, mi hermano Pablo sigue siendo el dirigente estatal, 
señala Consolación González Loyola Pérez. (NC) 
 
Cabeza. Ulises Gómez de la Rosa, sostuvo que esta misma semana va a recibir su constancia de 
mayoría como ganador de la elección de la dirigencia estatal del PRD. Niega la posibilidad de una 
presidencia interina y también rechazó que Pablo González Loyola  se mantenga en el cargo una 
vez concluido su periodo en el mes de marzo. (PC) 
 
Cabeza. El secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, dijo que autoridades de la secretaría 
de planeación y finanzas, analizarán la solicitud de ampliación presupuestal del Instituto electoral 
de Querétaro, para monitorear a quienes realicen ante pre campaña. (PC) 
 



Gobierno del Estado analiza la posibilidad de ampliar el presupuesto al IEQ para monitorear mejor a 
quienes realicen precampañas, anunció el Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. (NC) 
 
Cerca de 150 jóvenes de algunas universidades participaron en el foro “Y tú qué” el  cual tuvo 
como principal objetivo, concientizar a los jóvenes con su participación política y los alcances  en la 
vida cotidiana. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Se preparan foros de discusión sobre la reforma energética, por parte del Frente Amplio 
progresista, anunció Consolación González Loyola Pérez, quien dijo que el miércoles a las 18 
horas se tendrá la primera conferencia en defensa del petróleo. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
EL 80 % de los dueños de bares y discotecas del estado, recurrirá al amparo en contra de la 
aplicación de la ley anti tabaco previo  a este asunto, lo dice Rogelio Garfías, presidente de la 
asociación de discotecas. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Se realiza desde este día y hasta el miércoles, en todo el país, la aplicación del examen ENLACE. En 
Querétaro, la USEBEQ contrató a mil 200 personas para evitar que los estudiantes copien, informó 
el coordinador operativo, Raymundo Gómez Ramírez. (NC) 
 
Cabeza.  La USEBEQ contrató a mil 200 personas para vigilar la aplicación de la prueba ENLACE 
que inició hoy; se va aplicar a casi 200 mil alumnos de 3º a 6 º de primaria, secundaria, así como a 
preparatoria. El objetivo es evitar el factor copia, que se detectó en 15 escuelas durante la 
aplicación del pasado 2007; esto lo ha dado a conocer el director operativo de la USEBEQ, 
Raimundo Gómez.  (PC) 
 
Cabeza. Estima el representante de la SEP en Querétaro, Eleuterio Samanillo Noriega,  que la 
entrada en vigor de la obligatoriedad del primer grado de preescolar se va a prorrogar del ciclo 
escolar 2008 – 2009 al próximo, esto, ante la falta de recursos para la construcción de aulas y la 
contratación de profesores. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Detuvieron a un agresor de emos el pasado sábado, en un concierto  de Víctimas del Doctor 
Cerebro en una universidad privada. Se generó un fuerte dispositivo de seguridad alrededor de este 
concierto, pero la asistencia de emos fue en realidad escasa. (NC) 
Persistirá el mal clima este lunes y martes, con temperaturas bajas y rachas  de viento a 
consecuencia de la entrada del frente frío número 40, dice hoy el director de gestión de 
emergencias, Gerardo Quirarte. (PC) 
 
Gerardo Quirarte, Director de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 
comenta que no hubo ninguna afectación por la lluvia del sábado y que se debió al frente frío 
número 40. Llovió de moderado a fuerte en gran parte del territorio estatal y en algunas zonas 
cayó granizo, sin causar daños. (NC) 
 
La caída de una torre de radio comunicación es en las calles 16 de septiembre con Guerrero, es la 
incidencia más importante de los vientos y la granizada registrada el pasado sábado, lo dio a 
conocer el secretario de gobierno Jorge Luís  Alarcón Neve. (PC)  
 
El Doctor en medio ambiente Enrique González Sosa, encargado de la dirección hidráulica de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, comenta que la granizada del sábado es un fenómeno 



natural, que pudiera ser favorecido por el cambio climático. Señala que la tendencia general es que 
la temperatura suba gradualmente. (NC) 
 
A partir de este lunes el bolillo y el pan cuestan 50 centavos más, informó la delegada de la Cámara 
de la industria de la panificación, Concepción Árias de Centeno. (NC) 
 
En Querétaro no hay narco limosnas, afirma el Padre José Morales Flores, vocero de la diócesis 
de Querétaro, en cuanto a las acusaciones a la Iglesia de que en otros lugares reciben limosnas por 
parte de los narcotraficantes. (NC) 
 
Cabeza. En lo que va del año, el Instituto Nacional de Migración ha detenido en Querétaro, 
aproximadamente a 260 indocumentados centroamericanos que buscaban llegar a los Estados 
Unidos. (NC)  
 
Del 23 al 26 de abril como cada año, Respuesta radiofónica prepara la Torre de la Esperanza, en la 
que se recaudan recursos para apoyar a casas hogar. 
 

MUNICIPIOS 
El  municipio de Querétaro entregó 2 mil 300 becas a estudiantes con buen promedio y escasos 
recursos, con el objetivo de promover la educación para todos, según dijo el Alcalde Manuel 
González Valle. (NC) 
 
2 mil 300 estudiantes recibieron el segundo pago de becas por parte del Municipio de Querétaro y 
algunos recibieron una computadora, por lo que deberán dar a cambio un  servicio social. (TVA) 
 
Cabeza. Mañana es el último día para cubrir el pago de licencias de funcionamiento, esto lo 
recuerda el director de ingresos municipales Arturo Torres. (PC)  
 
El 60% de los jóvenes abandonan sus estudios en el nivel básico en las comunidades, señaló el 
Secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, Carlos Treviño Núñez. (NC) 
 
Los regidores en Querétaro les siguen las huellas a los diputados locales. Ahora resulta que reciben 
al mes, un bono especial por 80 mil pesos, que no tienen obligación de comprobar, además de su 
sueldo cercano a los 50 mil pesos. (NC) 
 
Justifica el Alcalde Manuel González Valle, el escandaloso bono de los regidores y dice que son 
para ayudar a la gente y no para gastos personales. Afirmó que sí hay un formato para justificar el 
uso del recurso. (NC) 
 
Se pidió a los regidores del municipio que explicaran en qué se gastaron su bono de 80 mil pesos y 
ninguno de ellos supo dar una explicación. Por supuesto que ninguno quiso hablar a la grabadora. 
(NC) 
 
Vía telefónica. Javier Vázquez, regidor del municipio de Querétaro, comenta que los 80 mil pesos 
no son un bono sin una prerrogativa que está en la ley en la que se establece que lo pueden usar 
en diversos aspectos, como viáticos, mantenimiento de vehículos y otros conceptos de apoyo. 
Señala que cada día se acercan ciudadanos a pedir apoyo y se les ayuda día a día, además de todo 
lo que la ley les permite. No considera que sea ofensivo, mientras se aplique adecuadamente. Son 
muchas las escuelas que se acercan a pedir apoyo, al igual que subdelegados municipales, con el 
de La Gotera a quien le entregará esta semana un ventilador de mil 500 a 2 mil pesos. Comenta 
que no es tiempo de hablar de candidaturas, pues hay mucho por hacer todavía en el 
Ayuntamiento, a la mitad de la administración. (NC) 
 



Vía telefónica. Belén Junco, regidor de Nueva Alianza en el municipio de San Juan del Río, señala 
que allá tienen también prerrogativas de apoyo social, pero son 12 mil pesos al mes y deben 
comprobarlos. Se usa en diferentes cuestiones de gestión y aparte su sueldo, que es de 25 mil 
pesos al mes. Los 12 mil pesos del mes pasado los usó para comprar trofeos deportivos, apoyar a 
una escuela, comprar unas lámparas para una comunidad y ayudar a unas personas que pagaran 
su luz. Se apoyó así mismo a un migrante y a un niño le donó una cama. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El diputado local Oscar Rodríguez, asegura que están trabajando para que cerca de 155 mil 
jovencitas menores de edad en la entidad, reciban sus vacunas contra el cáncer cérvico uterino. 
Para ello, dijo, se requieren cerca de 200 mdp que ya propone que aporte Gobierno del Estado. 
(NC) 
 
Cabeza. Propone el diputado de Nueva Alianza en el congreso del estado, Oscar Arturo 
Rodríguez Cervantes, una iniciativa de ley para señalar como obligatoria la vacuna contra el 
papiloma humano a niñas de entre 6 y 16 años para lo cual se requiere una inversión aproximada 
de 200 mdp. (PC) 
 
En el congreso del Estado están vacunando contra la rubéola. La diputada Sonia Rocha, explicó 
que la meta es vacunar al menos a 80 personas entre los 19 y 29 años de edad, que trabajan en la 
Legislatura. (NC) 
 
Cabeza. El 80% de los 6 mil pacientes que acuden mensualmente a la clínica odontológica de la 
UNAM padece problemas de caries y el resto de encías. (PC) 
 
Cabeza. La SEMARNAT, dentro del marco de la celebración del día de la tierra, el día 22 de abril, 
llevará a cabo en coordinación con la secretaría de desarrollo sustentable del municipio, el evento 
Canta a la tierra, a partir de las 4 de la tarde, en el jardín Guerrero. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. La procuraduría de justicia informa que el juez octavo de primera instancia penal, dictó 
auto de formal prisión en contra de José Eduardo Hernández González e Iván Salvador 
García Rivera por el delito de homicidio calificado, cometido en agravio de los policías Celestino 
García Molina y por robo calificado y delitos cometidos contra servidores públicos. (PC)  
 
Cabeza. El juez octavo de primera instancia penal, dictó auto de formal prisión en contra de Carlos 
Valente Ríos Conde  señalado como el autor principal del delito de fraude genérico maquinado y 
Beatriz Ezquivel como su cómplice en el caso del K2day. Se cuenta con un plazo máximo de 9 
meses para que tanto el ministerio público como la defensa aporten las pruebas correspondientes  
desde sus respectivos ámbitos. (PC) 
 
Ya se llevó a cabo la audiencia de de descargo de pruebas en Contra de un menor de 17 años, por 
su presunta participación en la agresión a emos el 17 de marzo. El joven niega su participación y el 
próximo jueves se dictará la sentencia. (NC) 
 
Mañana que se vence el plazo para interponer  la apelación de los agresores de emos, se hará este 
trámite, informó el abogado defensor de 5 de los jóvenes, quien apuntó que en uno de los casos de 
los jóvenes sentenciados, no se apelará. (NC) 
 
En promedio se registran 4 accidentes diarios en las vías de jurisdicción estatal, así lo ha dado a 
conocer el secretario de seguridad ciudadana, José Manuel Ogando, quien puntualiza que este 



año se tiene programada una inversión de 4 mdp en tecnología de seguridad vial para la instalación 
de cámaras, radares fijos, radares con fotografía e identificadores de placas. (PC)  
 
Concluyó la campaña de donación de armas de fuego y en la zona militar se destruyeron hoy, 739 
armas, informó Miguel Ángel Canchola, comandante de la XVII zona militar, ante el Secretario 
de gobierno Alfredo Botello Montes como testigo de honor. (NC) 
 
Hoy en la zona militar inició la destrucción de 739 armas recolectadas durante la campaña de 
donación y registro voluntario de armas de fuego. (PC) 
 
Cabeza. Luego de que el juez segundo del distrito en materia penal del Estado de México, le dictara 
auto de formal prisión a Faustino Hernández Meza por las explosiones en ductos de PEMEX 
ocurridas en Querétaro, el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, dijo que las 
autoridades federales no les han solicitado información y puntualiza que es la autoridad federal, la 
que debe dar cumplimiento a dicho proceso. (PC)  
 
Cabeza. Están robando al gobierno. Hoy se confirmo que la secretaría de desarrollo agropecuario 
tiene perdidas de hasta  30 robos de transformadores y arrancadores en las diferentes unidades de 
bombeo. (PC) 
 
 


